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Разгадай 
КРОССВОРД и 
выиграй рейс!

Эстония – это и есть 
Европейский союз

Марина 
Кальюранд:

КАТРИ 
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мы никого 
не бросим 
в беде!  
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Почему Вы во второй раз 
баллотируетесь в 
Европейский парламент?

Пять лет работы в 
Европейском парламенте были 
интенсивными, интересными и 
незабываемыми. Я сделала все, 
что было в моих силах, чтобы 
представлять интересы своих 
избирателей как можно лучше и 
достойнее. Могу заверить, что у 
меня есть знания, опыт и жела-
ние продолжить эту работу. 
Поэтому я и баллотируюсь в 
Европарламент и обещаю, что не 
подведу своих избирателей и 
сторонников.

Перед выборами в 
Европарламент многие 
спрашивают, как простой житель 
Эстонии может повлиять на 
принимаемые в Брюсселе решения. 
Действительно ли прислушиваются в 
Европейском союзе к голосу маленькой 
Эстонии?

В Европарламенте я вижу каждый день, насколь-
ко мы стали с Евросоюзом единым целым. Все, что 
происходит в Брюсселе, касается нас настолько же, 
насколько происходящее на Тоомпеа или в Пайде. 
Эстония – это и есть Европейский союз, и в каждом 
решении ЕС есть частичка Эстонии.

Работу уходящего созыва Европарламента сопро-
вождали кризисы, начиная с пандемии коронавиру-
са и энергетического кризиса и заканчивая агресси-
ей России против Украины. Все это влияет на работу 
Европейского парламента. Я уверена, что война в 
Украине будет наиболее актуальной для Евросоюза 
и Европарламента темой до победы Украины и при-
влечения России к ответственности.

CV  
• Дата рождения: 6 сентября 1962 года
• Депутат Европейского парламента  

с 2019 года
• Министр иностранных дел Эстонии 

2015-2016
• Посол Эстонии, в том числе в России, 

Израиле и США
• Степени магистра права и дипло-

матии Тартуского Университета и 
Университета Тафтса в США

• Проводит лето на Хийумаа, любит 
море, долгие прогулки, чтение, но 
больше всего совместное времяпре-
провождение с семьей

• Член организации Naiskodukaitse на 
Хийумаа с 2017 года

• В семье взрослые дочь и сын, четверо 
внуков и две собаки: дворняжка Rocky 
и шотландский терьер Lennu

Марина 
Кальюранд:
путь европейской 
интеграции – 
наилучший выбор
Дипломат и бывший 
министр иностранных 
дел Марина Кальюранд 
и в этот раз возглавляет 
список социал-демокра-
тов на выборах в Евро-
пейский парламент. Про-
фессионализм, смелость 
и умение объяснять 
сложные вещи простым 
языком – те качества, 
благодаря которым 
Марина является наи-
более видным депута-
том Европарламента из 
Эстонии. Полученный 
в Брюсселе за пять лет 
опыт, несомненно, при-
несет Эстонии пользу 
и в следующем созыве. 
Марина – самый надеж-
ный выбор!

Катри Райк: 
мы никого не 
бросим в беде
Я живу в самом начале 

Европейского союза – в 
Нарве. Здесь восходит 

солнце всей Европы. Каждое 
утро. Расположение Нарвы по-
стоянно напоминает о том, что 
наше место – в европейской се-
мье, это наша единственная воз-
можность. Мы не должны быть 
одинокими и безразличными.

Война в Украине превратила 
Нарву в cамое узкое место меж-
ду двумя мирами – Россией и 
Европой. И, скорее всего, это 
надолго. С точки зрения эконо-
мики и уровня жизни, в Нарве 
сейчас все очень непросто. 
Помимо близости России наш 
регион богат полезными ископа-
емыми – горючим сланцем. 
Понятно, что использование 
сланца в качестве топлива под-
ходит к концу. Но что будет 
дальше? Разумеется, сохранение 
нашей планеты и зеленая эконо-
мика важны. Но как улучшать 
жизнь так, чтобы люди в том 
или ином регионе не пострада-
ли? Не желаю ни одному городу 
или региону судьбы Нарвы. Я 
хочу отстаивать интересы каж-
дого региона и надеюсь найти 
возможности для развития 
Нарвы и всего Ида-Вирумаа.

В последние недели я снова 
встречалась с журналистами 
ведущих СМИ Европы и США 
и убеждала их в том, что нет, мы 
не боимся, и, да, мы должны 
быть готовы. К войне с Россией. 
Но готовность и безопасность 
начинаются с уровня жизни и 
чувства защищенности у людей. 
Это требует, в свою очередь, на-
ших общих усилий – Европа 
тоже не может оставаться безу-
частной. Бывающие в Нарве 
журналисты покидают город с 
задумчивым видом.

Ни один вопрос, касающий-
ся внешней границы 
Европейского союза или наци-
ональных меньшинств в Европе, 
не оставляет меня безразлич-
ной. Если при помощи избира-
телей я попаду в Брюссель, 

Нарва все равно останется моим 
домом, и я не откажусь от уча-
стия в следующих муниципаль-
ных выборах.

В то время, как Эстония уже 
двадцать лет ощущает на себе 
радости и горести Европейского 
союза, есть страны, у которых 
этот путь еще впереди. Они смо-
трят на нас и хотят, чтобы мы 
поделились опытом. Я выбрала 
своим вторым домом солнечную 
Молдову и пытаюсь принимать 
участие в ее развитии настолько, 
насколько умею.
Самое важное: пожа-
луйста, приходите голо-
совать! Выборы в 
Европейский парла-
мент – наше с вами 
общее дело.

Безопасность начи-
нается с уровня жиз-
ни и чувства защи-
щенности людей.

CV  
• Дата рождения: 26 октября 

1967 года
• Директор Нарвского 

колледжа Тартуского универ-
ситета 1997-2007 и 2009-2015

• Мэр Нарвы 2020-2021 и 
2021-2023 

• Бывший вице-канцлер 
Министерства образования и 
науки, ректор Академии 
внутренней безопасности, 
депутат Рийгикогу и министр 
внутренних дел

• Степень доктора философии 
Тартуского университета

• Кавалер Ордена Белой 
Звезды 3-й степени

• Женщина года 2013 по версии 
Ассоциации предприим-
чивых женщин Эстонии

• Лауреат премии Ааду Луукаса 
за жизненные достижения

Katri Raik  
бывший мэр 
Нарвы и 
экс-министр 
внутренних дел

124

Marina Kaljurand  
депутат 

Европарламента, 
бывший министр 
иностранных дел
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Марина 
Кальюранд:
путь европейской 
интеграции – 
наилучший выбор

Какими достижениями как 
депутат Европарламента 
Вы гордитесь больше 
всего?

Я – один из 705 членов 
Европейского парламента, и очень 
хорошо понимаю, что может сделать 
один депутат и как много значат ко-
мандная работа и поддержка фрак-
ции.

Горжусь тем, что вместе со 
Свеном Миксером нам удалось 
убедить фракцию европейских 
социал-демократов (S&D) по многим 
критически важным вопросам 
войны между Россией и Украиной. 
Поддержка Украины, ставшей 
жертвой российской агрессии, со 
стороны делегации S&D была более 
единодушной, чем я могла 
предположить.

Как глава делегации по делам 
Южного Кавказа, я смогла повлиять 
на события в Грузии, которые в ито-
ге помогли этой стране получить 
статус страны-кандидата на член-
ство в ЕС.

Я также представляла фракцию 
социал-демократов на переговорах 
по цифровым темам с Европейской 
комиссией и Советом Европейского 
союза. А это значило быть предста-
вителем почти 140 депутатов 
Европарламента. Благодаря этому я 
участвовала в формировании поли-
тики ЕС в том числе в сферах диги-
тального удостоверения личности, 
электронных услуг, дигитальных 

рынков, интернет-терроризма и 
международного сотрудничества 
правоохранительных учреждений в 
электронной сфере.

Также запомнились все посетив-
шие Европарламент группы, но 
больше всего – делегация Эстонской 
палаты людей с особыми потребно-
стями. Я очень рада, что смогла по-
мочь им принять участие в заседа-
нии европейского Парламента 
людей с особыми потребностями.

Горжусь, что у меня была воз-
можность проголосовать за конвен-
цию о предотвращении и борьбе с 
насилием в отношении женщин 
(Стамбульская Конвенция), а также 
за директиву, которая обязует бир-
жевые предприятия привлекать в 
руководство женщин. Также я была 
членом нескольких групп поддерж-
ки. Из них мне наиболее близки 
группа в поддержку ЛГБТИ+, груп-
па по защите животных и группа 
солидарности поколений.

Эстония вступила в ЕС 
ровно 20 лет назад – 
оправдал ли себя этот 
выбор?

Эстония вступила в Европейский 
союз и НАТО, чтобы остаться сво-
бодной, стать более справедливой и 
обеспечить свою безопасность. Ни 
ЕС, ни НАТО нас в этом не подвели. 
Путь в Европейский союз был изви-
листым как ландшафты Эстонии – 
иногда шел с трудом в гору через 
холмы и кочки, затем стремительно 
вел вниз. На этом пути были и боль-
шие, и малые победы, иногда неуда-
чи, но это лучший путь, по которому 
идти. И у нас лучшие партнеры, с 
кем вместе идти, даже если иногда 
они и оказываются в болоте. Но 
раньше или позже мы обязательно 
вытянем их.

Очень хорошо пони-
маю, что может сде-
лать один депутат и 
как много значат ко-
мандная работа и под-
держка фракции

10 главных обещаний:

Читать дальше: www.sotsid.ee/ru

1
Обеспечим к 2027 году повышение минимальной зарплаты до 50% средней зарплаты. Это уве-
личит доходы и других получателей низкой и средней зарплаты, приведет к росту пенсий и сократит 
гендерное неравенство. Предоставим социальные гарантии работникам онлайн-платформ.

2 Обеспечим доступные по цене и качественные лекарства и медицинские услуги.

3
Ускорим переход на экологичную экономику. Обеспечим семьи и предприятия доступным по цене 
зеленым электричеством. Предоставим аграриям и шахтерам субсидии в рамках справедливого 
перехода.

4
Выведем дигитальную сферу на более высокий уровень и обеспечим безопасность интернета и его 
пользователей. Проконтролируем, чтобы международные корпорации не злоупотребляли личными 
данными людей.

5 Обеспечим равноправие во всех сферах жизнедеятельности. Сделаем зарплаты в публичном секторе 
прозрачными, чтобы ликвидировать разницу в оплате труда женщин и мужчин.

6 Учредим в Европе должность уполномоченного по вопросам безопасности, чтобы обеспечить в 
Европейском союзе единство в сфере обороны и защиту стран-членов ЕС.

7 Эстония является восточной границей Европы. Вместе с союзниками улучшим охрану границы и 
защиту от дронов.

8 Поддержим создание высокооплачиваемых рабочих мест и доступность услуг и за пределами 
крупных городов. Продолжим развивать дорожную инфраструктуру и общественный транспорт.

9 Для обеспечения продовольственной безопасности Эстонии сделаем поддержку сельхозпроизводите-
лей более справедливой и уменьшим бюрократию.

10 Предоставим каждому студенту возможность не менее полугода учиться за рубежом. Поддержим 
оплату учебной практики.

Ivari Padar  
бывший депутат Евро-
парламента и экс-министр 
сельского хозяйства

Vootele Päi  
эксперт в сфере коммуникаций, 
советник министра внутренних дел

Natalie Mets  
ночной мэр Таллинна

Jevgeni Ossinovski  
мэр Таллинна

Tanel Kiik  
депутат Рийгикогу, бывший 
министр здоровья и труда

Riina Sikkut  
министр здоровья,  
бывший министр экономики

Marina Kaljurand  
депутат Европарламента, 
бывший министр 
иностранных дел

Sven Mikser  
депутат Европарламента, 
бывший министр обороны и 
иностранных дел

Katri Raik  
бывший мэр Нарвы и  
экс-министр 
внутренних дел

ДЕНЬ ВЫБОРОВ: 9 июня,  
э-голосование начинается 3 июня.
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Евгений  
Осиновский:
решение климатиче-
ского кризиса –  
экзистенциальный 
вопрос и для Эстонии
К лиматический кризис – это не 

просто одна из политических 
тем. Все природное многооб-

разие и человечество могли развивать-
ся и сохраняться на протяжении тысяч 
лет только благодаря крайне стабиль-
ному климату. Теперь этот баланс в 
результате человеческой деятельности 
нарушен, что ставит под угрозу как 
природу, так и благополучие каждого 
из нас. Поэтому крайне безответствен-
но создавать искусственные противо-
речия между cохранением окружаю-
щей среды и экономическим 
развитием.

Да, нескольким отраслям эконо-
мики, и в первую очередь связанному 
с фоссильным топливом бизнесу, при-
дется cокращать свою деятельность. 
При этом современные решения в 
энергетике, транспорте, пищевой 
промышленности и других сферах 
открывают для нас новые возможно-
сти как в экономике, так и на рынке 
труда. Причем Эстонии нужно быть 
в первом, а не в последнем вагоне это-
го поезда. Я рад, что правительство 
Эстонии поставило конкретную цель 
– до конца текущего десятилетия мно-
гократно увеличить производство 
возобновляемой энергии.

Самые важные решения по прео-
долению климатического кризиса 
должны принимать сами страны и 
альянсы государств. Отдельно взятый 
человек не может решать, из чего бу-
дет вырабатываться электричество 
для него или станет ли автобус ходить 
до его деревни. У Европы должна 

быть амбиция взять глобальную кли-
матическую политику в свои руки.

Это напрямую касается и вопроса 
социальной справедливости. За кли-
матический кризис несут ответствен-
ность в первую очередь самые богатые 
страны и их наиболее обеспеченные 
жители. Именно их экологический 
след – максимальный. При этом ос-
новная часть последствий кризиса 
сильнее всего бьет по наименее обе-
спеченным странам. Большинство 
людей не может убежать от неперено-
симой жары или поднимающегося 
уровня моря. Это – очередная причи-
на, почему нам нужны решения, ра-
ботающие для всех, а не переклады-
вающие ответственность на обычных 
людей.

Однако у каждого есть возмож-
ность быть требовательнее к полити-
кам и руководителям государства, 
чтобы те принимали адекватные ре-
шения для преодоления климатиче-
ского кризиса. Такие решения, благо-
даря которым переход на устойчивое 
экономическое развитие будет спра-
ведливым и ничей уровень жизни не 
пострадает.

Мое поколение – не говоря уже о 
поколении моих детей – должно стать 
поколением спасителей природы. 
Новым поколениям предстоит найти 
решения, как возместить нанесенный 
окружающей среде ущерб и преобра-
зовать модель общества таким обра-
зом, чтобы удалось избежать ката-
строфических изменений климата. 
Это – абсолютная необходимость, это 
– экзистенциальный вопрос.

Климат – одна из тех тем, по кото-
рой будущее поколение спросит у нас: 
сделали ли вы все возможное для пре-
дотвращения катастрофы? Социал-
демократы работают как на уровне 
государства, так и Европейского сою-
за ради того, чтобы ответ на этот во-
прос был утвердительным.

Отдельно взятый 
человек не может 
решать, из чего бу-
дет вырабатываться 
электричество для 
него или станет ли 
автобус ходить до 
его деревни.

CV  
• Дата рождения: 15 марта 1986 

года
• Председатель городского 

собрания Таллинна 2021-2023
• Заместитель председателя 

Социал-демократической партии
• Бывший министр здоровья и 

труда, а также образования и 
науки

• Депутат четырех созывов 
Рийгикогу

• Родился в Кохтла-Ярве, закончил 
Таллиннскую Реальную школу с 
серебряной медалью

• Степень бакалавра философии 
Тартуского университета, 
степень магистра философии 
Уорикского университета, 
степень магистра политологии 
Лондонской школы экономики и 
политических наук Лондонского 
Университета

• Женат, двое детей

Правильный ответ 
ждем к 15 июня 
2024 года на э-почту 
lahendus@sotsid.ee
или по адресу: 
Sotsiaaldemokraatlik 
Erakond, 
Toompuiestee 16, 
Tallinn 10137.

Среди приславших правильный 
ответ мы разыграем рейс на двоих 
в Брюссель, приглашает депутат 
Европарламента Марина Кальюранд.

ВЫИГРАЙ 
РЕЙС!

www.sotsid.ee/ru

Кроссворд
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Jevgeni Ossinovski  
мэр Таллинна
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